ese tiempo estuvo muy desasistido, al tener que hacer la doctora de guardía numerosas visitas fuera del centro hospitalario.

Cuando la situación del enfermo era crítica, el hijo volvió a mostrar la caja de VIPIRIL. Fue en ese preciso momento, según Julián Gómez, cuando se dieron cuenta de la gravedad del asunto. Inmediatamente llamaron al Instituto de Toxicología de Madrid, algo que según el hijo del fallecido se tenía que haber hecho cuando llegó su padre por primera vez al hospital.

Tras el fallecimiento, la doctora Ibáñez, que fue la que le atendió antes de su muerte, no quiso firmar el parte de defunción, «al manifestar que era un caso que ella no había seguido desde el principio», afirmó el hijo de Julián Sánchez.

## **Autopsia**

Posteriormente se personaron en el hospital la juez de Manzanares y el médico forense para practicar la autopsia. La familia Gómez Cambronero espera con impaciencia los resultados, asegurando Miguel, que el informe de los dos forenses está en Manzanares, aunque no han tenido acceso a ellos.

Como dato muy a tener en cuenta, Julián Gómez Cambronero relata que el compañero de su padre, Marcos Manzanares, al enterarse de su fallecimiento se dirigió inmediatamente al hospital al temer que él también podría estar en peligro. «Allí los médicos —cuenta el hijo del fallecido—lo internaron rápidamente, haciéndo-le todo tipo de análisis. Al observar que tenía algo en el riñón lo enviaron

urgentemente a Ciudad Real donde estuvo dos días ingresado, a base de análisis diario».

«Días después —continúa explicando Julián Gómez— un pintor se intoxicó e hicieron la misma operación, enseguida lo enviaron a Ciudad Real. Sin embargo a mi padre no le hicieron ni caso.»

De momento la familia Gómez Cambronero no ha interpuesto ninguna denuncia contra los médicos que atendieron a su padre, «al recomendarnos la juez —señala Julián— que de momento no era necesario al estar el tema en manos del juzgado, diciéndonos que una vez que se esclarecieran los hechos podíamos demandar a gente en concreto».

Eso es lo que asegura que hará el hijo de Miguel Gómez Cambronero, para ello, la familia ya ha contratado los servicios de un abogado, Jesús Muñoz, quien actualmente se encuentra estudiando con detenimiento todos los antecedentes del caso.

Tras el fallecimiento, a requerimiento del director del hospital, Julián Gómez Cambronero y su hermana redactaron un informe, no pudiéndolo hacer su madre que tuvo que ser internada al padecer del corazón, informe que posteriormente fue enviado a la dirección provincial del INSALUD. Según Julián Gómez, el director del hospital Virgen de Altagracia mostró un gran interés porque los hechos se aclararan lo antes posible, asegurando que el propio responsable del centro conocía los peligros que entraña el VIPIRIL, «él me dijo que el año pasado habían muerto en Valencia ocho agricultores a consecuencia de este producto».

P. P.

## **PRECAUCIONES**

- Deben tomarse todas las precauciones aconsejadas para los productos de la categoría C.
- No ingerir ni reenvasar el producto.
- No fumar ni comer durante el tratamiento, lavándose con agua y jabón al finalizar el mismo.
- No contaminar otros cultivos, alimentos cursos de agua.
- No pulverizar con viento en contra y evitar respirar los vapores. Evitese también el contacto con la piel y los ojos.

  Durante la preparación del caldo y en el em-
- Durante la preparación del caldo y en el empleo del mismo utilícense guantes, máscara y gafas protectoras.
   Conservar el producto en su envase bien ce-
- Conservar el producto en su envase bien cerrado en lugar inaccesible a los niños y animales domésticos.
- En caso de malestar recurrir al médico mostrándole la etiqueta.
- Plazo de seguridad: 15 días para la recolección y entrada de ganados.

## INFORMACION PARA EL MEDICO

via de introducción en el agantismo, pueden no aparecer con rapidez, pero manifestándose virios días después.

Los primeros síntomas son:

- Epistaxis, vómitos, dolores abdominales, diarrea, dificultad en la deglución, dolores en boca y garganta.
- No esperar a los primeros síntomas pará proceder ai internamiento en riospirar provisto de sala de reanimación, para proceder a la hemodialisis en combinación con productos cortisonicos e inmunosupresores. Entretanto, y en caso de ingestión, provocar el vómito y suministrar una sustancia absorbente como carbón activo, trisilicato de magnesio, bentonita, caolín, tierra de Ba
- tan, etc.
   Aplíquese terapia sintomática, a practical exclusivamente por el médico.

Las recomendaciones e información que facilitamos son fruto de amplios y rigurologia studios y ensayos. Sin embargo, en la utilización pueden interrenir numerosos factores que escapan a nuestro control (preparación de mezclas, aplicación, dimitatologia etc.) Lo Compañía garantiza la composición, formutación y contenido. El usuario será responsable de los daños causados (falta de eficacia: loxicidad en general, residuos, etc.) por indoservancia total o parcial de las instrucciones de la etiqueta.

Formulado por:

INDUSTRIAS AFRASA, S.A.

Avda, Cludad Sevilla, 57 - Pol. Ind. Fte. Jarro PATERNA-Valencia (España)

En los consejos que acompañan las cajas de VIPIRIL se indica claramente que a los primeros síntomas hay que internar al paciente.

## SU SERVICIO URGENTE

Toda España en 24 horas

SEUR

Ø 252171

LA DISTANCIA MAS CORTA

Poligono Industrial. Ctra. Carrión, km. 242. Nave 8